



**ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 016 EXTRAORDINARIA
DE LA COMISIÓN DE SALUD**

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 14h46 del 16 de enero de 2020 conforme la convocatoria No. 016 del mismo año, se lleva a cabo en la sala de sesiones del Concejo Metropolitano de Quito la sesión extraordinaria de la Comisión de Salud, presidida por la Concejala Brith Vaca.

Por disposición de la señora Presidenta de la Comisión, se procede a constatar el quórum reglamentario en la sala, el mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales: Brith Vaca, Juan Manuel Carrión y Analía Ledesma, de conformidad con el siguiente detalle:

Registro de Asistencia – Inicio Sesión		
Integrante Comisión	Presente	Ausente
Brith Vaca	1	
Analía Ledesma García	1	
Juan Manuel Carrión	1	
TOTAL	3	0

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Lenin Mantilla, Secretario de Salud; Estefani Jarrín, Gregorio Montalvo, Rocío Moreira, Francisco Viteri y Diego Riofrío, funcionarios de la Secretaría de Salud; Víctor Dávila, funcionario de la Agencia Distrital de Comercio; Christian Alulema, asesor de la Secretaría de Inclusión Social; Daniel Fabara, funcionario de la Secretaría de Desarrollo Productivo y Competitividad; Viviana Tapia, delegada de Procuraduría Metropolitana; Fanny Reyes, asesora del despacho del concejal Juan Manuel Carrión; Marlon cadena asesor del despacho de la concejala Analía Ledesma; y, Rogelio Valencia, asesor del despacho de la concejala Brith Vaca.

Como invitados asisten Maritza Castellanos y Julia Rodríguez, delegadas de Fundación con Cristo; Bethy Salazar, historiadora; Bruno Ivich, Mónica Jijón y Susana Mosquera delegadas de CANminata 5k; Rosa Michay delegada de Mercado La Magdalena; y, Mayra Guañuna delegada de Mercado Santa Clara.

Paúl Carvajal, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de Quito, constata que existe el quórum legal y reglamentario y procede a dar lectura al orden del día, el mismo que se detalla a continuación:

1. Recibir en Comisión General a:



- Representantes de la Fundación “Con Cristo” para la presentación de la gestión que realizan a favor de las discapacidades severas.
 - Recibir en Comisión General a la ciudadana, señora Betty Salazar Ponce para la presentación del proyecto “Conmemoración 150 años de la llegada de la Compañía Hijas de la Caridad al Ecuador”.
 - Recibir en Comisión General a la ciudadana Mónica Jijón para presentar la iniciativa “5K – Caminata Canina”.
2. Presentación del Proyecto “Sistema Integral de Prevención de Adicciones - SIPAC”, por parte de la Secretaría Metropolitana de Salud.
 3. Informe integral sobre las motivaciones, el desarrollo, estado actual y acciones ejecutadas respecto de la “Unidad de Intervención Emergente de Mercados”, por parte de la Secretaría Metropolitana de Salud.
 4. Presentación de las acciones ejecutadas o programas frente a los problemas relacionados a la Nutrición Infantil en el Distrito metropolitano de Quito.
 5. Presentación de POA, PAC y planificación 2020 de la Secretaría de Salud por parte de la Secretario de Salud o su delegado

DESARROLLO DE LA SESIÓN

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, solicita verificar la presencia de los funcionarios convocados.

Secretaría de Comisión; procede con lo solicitado.

Primer punto del orden del día: Recibir en Comisión General a:

- Representantes de la Fundación “Con Cristo” para la presentación de la gestión que realizan a favor de las discapacidades severas.

Julia Rodríguez, delegada de la Fundación con Cristo; expone y explica que es un centro con atención de alta complejidad.

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, indica que el tema de fondo es el comodato, el caso de las discapacidades severas no se ha visualizado todavía y se necesitan los espacios para apoyar. Es importante conocer más de cerca la labor que realizan, en definitiva es un problema macro que demanda una propuesta sistémica.

Concejal Juan Manuel Carrión; comenta que se evidencia una trayectoria brindando servicio a una parte de la población vulnerable y es saludable conocer en comisión estos casos.

Concejala Analía Ledesma; observa que el tema de discapacidades es preocupante y es importante conocer porqué la comunidad ha pedido la reversión del comodato.



Julia Rodríguez, delegada de la Fundación con Cristo; aclara que existió un mal uso del bien por parte de ciertos vecinos. Comenta que se han pasado inspecciones, las cuales se cumplen con todo y se pretendía poner un centro de salud pero no era viable.

Los integrantes de la Comisión dan por conocido el tema.

- Recibir en Comisión General a la ciudadana, señora Betty Salazar Ponce para la presentación del proyecto “Commemoración 150 años de la llegada de la Compañía Hijas de la Caridad al Ecuador”.

Bethy Salazar, historiadora; pone en conocimiento proyecto Hijas de la Caridad San Vicente de Pául. Comenta que es una iniciativa ciudadana la celebración de 150 años de llegada. Hay que apelar a la memoria histórica, hacer visible el trabajo realizado. Expone datos históricos, existe la necesidad para que la ciudad conozca la historia de las mujeres en la Salud.

Patricio Feijóo, Director Ejecutivo de la Fundación Museos de la Ciudad; explica brevemente el proyecto de exposición.

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, indica que llamó la atención el caso, hay que rescatar y se debe conocer. Se debe analizar si existe alguna forma de entregar reconocimiento a esta congregación.

Concejal Juan Manuel Carrión; observa que también se debería ver en educación y canalizar efectivamente la ayuda.

Concejala Analía Ledesma; felicita y es importante el aporte que debe ser reconocido.

Los integrantes de la Comisión dan por conocido el tema.

- Recibir en Comisión General a la ciudadana Mónica Jijón para presentar la iniciativa “5K – Caminata Canina”.

Mónica Jijón delegada de CANminata 5k; expone y explica sobre la caminata.

Susana Mosquera delegada de CANminata 5k; comenta la experiencia adquirida y comenta que se quiere vincular con el proyecto de ordenanza de Fauna Urbana. Existen algunos aspectos destacables como la aplicación, la carnetización y la caminata.

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, manifiesta que si están contempladas varias cosas en la ordenanza e indica que esto se pasará a Urbanimal para análisis.

Concejala Analía Ledesma; felicita propuesta.



Concejal Juan Manuel Carrión; indica que se han considerado varias cosas, la operatividad y aplicación de la norma ya queda en los entes administrativos.

Los integrantes de la Comisión dan por conocido el tema.

Segundo punto del orden del día: Presentación del Proyecto “Sistema Integral de Prevención de Adicciones - SIPAC”, por parte de la Secretaría Metropolitana de Salud.

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; realiza una breve introducción y comenta que la salud no se politiza, lo que hay que hacer es políticas de salud.

Diego Riofrío, funcionario de la Secretaría de Salud; expone lo relacionado al proyecto SIPAQ, explica datos obtenidos.

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, observa sobre los planes de prevención.

Concejala Analía Ledesma; consulta sobre la sectorización de los preventores.

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; realiza precisiones y en cuanto a preventores se puede precisar información porque se mantienen datos.

Diego Riofrío, funcionario de la Secretaría de Salud; continúa con explicación del Plan 2020.

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, consulta sobre contenidos para preventores y hacer llegar guías así como el material.

Sale de la sala de sesiones la concejala Analía Ledesma 16H50

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; hace reflexiones así como aclaraciones y pide apoyo. Indica que existen persecuciones y se quiso imponer una consultoría. Menciona que se debe defender el proyecto y su sostenibilidad.

Concejal Juan Manuel Carrión; realiza observaciones y consultas, cuantas personas hay en el proyecto.

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; responde que es la reestructuración del proyecto Salud al Paso, ahora son 48 personas y no se ha contratado más personal.

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, comenta que en el municipio no existe algo que norme la prevención y hay que soportarse en una ordenanza, insumos para desarrollar, una agenda legislativa y apoyo del proyecto. Moción se remita las



guías y contenidos así como procesos del proyecto SIPAQ. Para lo cual solicita se proceda con la respectiva votación, la cual arroja los siguientes resultados:

REGISTRO DE VOTACIÓN					
INTEGRANTES COMISIÓN	A FAVOR	EN CONTRA	AUSENTE	BLANCO	ABSTENCIÓN
Brith Vaca	1				
Analía Ledesma			1		
Juan Manuel Carrión	1				
TOTAL	2	0	1	0	0

Por lo que, la Comisión de Salud resuelve: solicitar al Secretario de Salud remita las guías y contenidos así como procesos del proyecto SIPAQ. Además presente el Borrador del anteproyecto de Ordenanza Metropolitana para la Regulación, Control, Vigilancia y Sanción del Consumo de sustancias Psicoactivas en el Espacio Público del DMQ.

Tercer punto del orden del día: Informe integral sobre las motivaciones, el desarrollo, estado actual y acciones ejecutadas respecto de la “Unidad de Intervención Emergente de Mercados”, por parte de la Secretaría Metropolitana de Salud.

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, realiza introducción y pide información emitida por medios sobre lo denunciado en el Mercado Santa Clara.

Francisco Viteri, funcionario de la Secretaría de Salud; expone prevención y vigilancia de la Salud, el proyecto de intervención de Mercados 2019 y describe datos de intervención.

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; manifiesta que existen mercados reconocidos como promotores y se entregará Certificación de Mercados Saludables de la OPS.

Daniel Fabara, funcionario de la Secretaría de Desarrollo Productivo y Competitividad; consulta sobre dos mercados que están por certificar.

Francisco Viteri, funcionario de la Secretaría de Salud; aclara que está en un 85% la certificación y continúa la explicación de las actividades de control sanitario, aclara datos.

Víctor Dávila, Director de Mercados; aclara lo sucedido en el Mercado Santa Clara, explica que fue entrevistado, pero lamentablemente fue dirigido y político, no se difundió lo positivo y se van a poner las denuncias que ameriten.

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, solicita que así como existió mal uso de la información se aclare y difunda lo bueno.



Siendo las 18:00, con autorización de la Concejala Brith Vaca, Presidenta de la Comisión de Salud, sin tener más puntos que tratar se clausura la Sesión.

REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN		
INTEGRANTE COMISIÓN	PRESENTE	AUSENTE
Brith Vaca	1	
Analía Ledesma García		1
Juan Manuel Carrión	1	
TOTAL	2	1

Para constancia, firma la Presidenta de la Comisión de Salud y la señora Secretaria General del Concejo Metropolitano de Quito (E).

Dra. Brith Vaca
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN
DE SALUD

Abg. Damaris Ortiz Pasuy
SECRETARIA GENERAL DEL CONCEJO
METROPOLITANO DE QUITO (E)

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN		
INTEGRANTE COMISIÓN	PRESENTE	AUSENTE
Brith Vaca	1	
Analía Ledesma García	1	
Juan Manuel Carrión	1	
TOTAL	3	

Acción:	Responsable:	Unidad:	Fecha:	Sumilla
Elaborado por:	Paúl Carvajal	SCTF	2020-03-24	
Revisado por:	Samuel Byun	PGC (S)	2020-03-24	